

1976

JAIME GUZMAN:

## Llaman a Defender el 11 de Septiembre Como Un Feriado Nacional

- El senador de la UDI convocó a quienes pidieron la intervención militar a rechazar la derogación de la fecha como feriado. Descartó todo posible diálogo sobre el tema con el gobierno.

El senador de la UDI, Jaime Guzmán, formuló ayer un llamado a todos los ciudadanos que pidieron la acción de las FF.AA. en 1973 a expresar su opinión contraria a la derogación del 11 de septiembre como feriado nacional, que la Concertación impulsará en el Congreso.

Descartó de plano el dialogar con el gobierno sobre el tema. "Por ahora no estamos dispuestos a conversar por ningún motivo ninguna iniciativa legal que implique quitarle al 11 de septiembre el carácter de feriado nacional, porque consideramos que ese es el primer paso para procurar ilegitimar no sólo la acción del 11 de septiembre, sino de todos quienes pedimos esa acción militar" que se verificó finalmente ese día.

Dirigiéndose a las mujeres, trabajadores, pobladores, comerciantes, transportistas, agricultores y a todas aquellas personas que expresaron de distintas maneras su desaprobación al gobierno de la UP, el parlamentario indicó que "no estamos defendiendo solamente la acción militar del 11 de septiembre, sino defendiendo nuestra propia gesta, la batalla que los civiles dimos durante tres años de heroica resistencia contra la UP y que culminó con la acción victoriosa de las FF.AA."

Enfatizó que "no podemos aceptar que ahora se pretenda desconocer lo que hemos hecho, porque es el primer paso para que se tergiverse en el futuro una parte muy esencial y muy decisiva de lo que ha sido lo mejor de nuestra historia patria".

Señaló que "los pueblos tienen que ser fieles a su historia" y que "no es admisible que cuando ha habido una gesta de la importancia del 11 de septiembre, que significó la liberación de Chile

de la inminente posibilidad de ser convertida en otra Cuba, pretenda eliminarse esta fiesta nacional sosteniendo que divide a los chilenos". Recordó que "muchas veces, en la historia, los grandes acontecimientos han dividido a los contemporáneos".

Explicó que su llamado a una movilización de opinión pública no implica una convocatoria a "ningún hecho de agitación callejera que genere desorden, porque he sido siempre contrario a toda manifestación de protesta o desorden callejero, que a nada conducen".

Puntualizó que "estoy llamando a una movilización de opinión pública que haga surgir el parecer de millones de chilenos que hoy día pueden estar en una actitud pasiva frente al tema, como si esto fuera una cuestión que simplemente compete resolver al gobierno, por una parte, y a los parlamentarios que tienen que votar la ley, por otra, en circunstancias que creo que es necesario que hagan valer su opinión".

Al plantearse que un argumento es que podría decretarse el 14 de diciembre como feriado, indicó que "eso me parece ridículo porque el 14 de diciembre fue simplemente un acto electoral como ha habido muchos y seguirá habiendo muchos a lo largo del país, de modo que habría que declarar feriado nacional todos los días de elecciones en el país".

Agregó que "ningún exceso que se haya podido producir o se haya producido" después del pronunciamiento militar quita a esa fecha, "a esa gesta, a quienes la pedimos y a quienes la respaldamos, la plena legitimidad histórica, ni tampoco priva a ese acto libertador de las FF.AA. de su carácter histórico".

EN ESCUELA MATRIZ: